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Ata de Realização da Terceira Reunião do Conselho 

de Administração da CBR – C.A. 03/22 
 

As 19:30h do dia 09 de Agosto de 2022, na Filial da 
Confederação Brasileira de Remo (CBR), por meio virtual, em 
Segunda Convocação, se instalou com quórum qualificado 
previsto em Estatuto, a Terceira Reunião do C.A.  da CBR de 
2022. A Reunião teve como Presidente o Sr José Cássio Froes 
de Moraes (Presidente do C.A.) e como Secretário o Sr Marcos 
Nardi Polchowicz (Vice-presidente da CBR). O Presidente deu 
início a reunião, solicitando a realização da chamada 
nominal dos Membros do C.A. Estavam presentes José Cássio 
Froes de Moraes (Membro Independente e Presidente do C.A), 
André Arthur Dutra (Membro de Federação – SC), Magali 
Moreira de Souza Oliveira (Membro do C.A e Presidente da 
CBR) e Marcos Nardi Polchowicz (Secretário do C.A e Vice-
Presidente da CBR); O Sr Luciel da Costa Caxiado (Membro de 
Federação – PA) e o Sr Celio Dias Amorim (Membro da Comissão 
de Atletas), justificaram sua falta. Como primeiro item da 
pauta, Apresentação e Análise dos resultados do mundial 
Junior e Sub23, foi convidado o treinador Marquinhos, do 
NEBAR, que foi como Chefe de Equipe, para falar. Em seu 
relato, comentou que existe muita burocracia num evento 
muito grande como o Mundial, sendo que por detalhes muitos 
dos barcos do Brasil não foram para as finais; que os 
atletas são jovens, com muito a melhorar, mas com um futuro 
promissor. O Presidente Cássio perguntou sobre os demais 
Países sul americanos, que foram melhores que o Brasil, 
sendo que o Treinador Marquinhos disse que os resultados do 
Brasil são promissores para o futuro, pois essas competições 
trazem experiências para os atletas e os outros Países 
participam de muitas competições no exterior, por isso 
acabam se saindo melhor, pois os atletas não sentem tanto o 
peso da competição; foi ressaltado pela Presidente da CBR, 
que a FISA destacou a presença de vários Países da América 
Latina como um avanço positivo para o remo, sendo que houve 
várias postagens no Site da FISA, com barcos do Brasil; O 
Presidente Cássio perguntou sobre a possibilidade de atletas 
jovens do Brasil, ficarem treinando na Europa, por um 
período de tempo longo, como fazem os outros Países, sendo 
que o treinador Marquinhos disse que seria o ideal, mas 
achava complicado no momento, devido ao modelo de Remo 
praticado no Brasil e as competições dos atletas por seus 
Clubes de origem, sendo que todos comentaram que deveria 
haver uma mudança de postura dos Atletas e Clubes, para 



 

competirem pela Seleção, pois em grande parte dos Países, a 
maioria dos atletas arca com suas despesas e participam de 
vários intercâmbios internacionais, mas no Brasil preferem 
muitas das vezes ficarem nos seus Clubes, que lhes dão ajuda 
de custo para as regatas estaduais; O Treinador Marquinhos 
ressaltou, que um dos objetivos do NEBAR é exatamente esse, 
de dar a estrutura necessária para que esses atletas tenham 
um futuro promissor, sendo que relatou o biótipo trabalhado 
em cada barco e destacou alguns atletas em especial, que 
devem ter uma atenção mais detalhada. Como segundo item da 
pauta, Preparativos da Seleção para os Jogos Sulamericanos, 
o Treinador Marquinhos disse que como envolve vários atletas 
seniors, gostaria de não comentar, pois não acompanhou 
diretamente, mas ressaltou que saiu um novo Boletim, com 
nova seletiva para alguns barcos detalhados no boletim. Como 
terceiro item da pauta, Projeto de lei que reconhece os 
Masters, a Presidente da CBR informou que ainda não se sabe 
como vai ser, pois depende de ir para votação no Senado e 
depois ser sancionado e totalmente esclarecido, sendo que 
está dentro do projeto maior da Lei de Incentivo ao Esporte. 
Ultimo item da pauta, Assuntos Gerais: Foi perguntado sobre 
as Prestações de Contas e a Contabilidade da CBR, sendo que 
a Presidente da CBR informou que estão em dia, feitos pela 
empresa Versy e os balancetes apresentados ao Conselho 
fiscal de 3 em 3 meses, informando também que com  as 
cobranças feitas aos Gestores dos projetos, melhorou o 
retorno dos documentos necessários para as prestações de 
contas, mas ainda temos que melhorar mais; sobre as contas 
de 2016, confirmou que foram parceladas e que estão sendo 
pagas pela atual gestão, sendo que a CBR está apta a receber 
os Recursos do COB e do CPB; Sobre a situação do processo da 
Eleição, foi informado que a CBR teve ganho de causa até o 
presente momento, sendo que para haver Recurso da outra 
parte, terá que arcar com os custos. Como teremos os Jogos 
Sul-americanos na data que teríamos nossa próxima reunião, 
ficou acertado de que se transfere a reunião do C.A. para o 
dia 11 de Outubro de 2022, no mesmo horário. Nada mais 
havendo a tratar, as 20:30h foi encerrada a reunião e 
lavrada a presente Ata, que vai assinada pelo Presidente do 
C.A e por mim. 
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